
CÁMARA DE DIPUTAD 
DE LA PROVINCIA DE SANTA 

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder 

Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe en 

relación con la bajante extraordinaria del Río Paraná, lo siguiente: 

a) Medidas previstas ante posibles faltas en el suministro de agua potable 

y/o el peligro de provisión de agua para consumo humano que no cumpla 

con los valores de potabilidad; 

b) Si las represas localizadas en el territorio de Brasil están cumpliendo con 

los caudales mínimos de agua que deben garantizar río abajo. 

Rubén Giustiniani 

Diputado Provincial 

Agustina Donnet 

Diputada Provincial 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

FUNDAMENTOS 

Señor presidente: 

El río Paraná está atravesando una bajante histórica que 

podría superar la referencia de 1944; a su vez, distintos especialistas 

sostienen que el bienio 2020/21 podría ser el más bajo de la historia, desde 

1884. Fenómenos climáticos naturales como La Niña confluyen con el 

calentamiento global y las modificaciones de los ecosistemas producidas por 

actividades antrópicas, generando verdaderos desastres sociales y 

naturales. 

Juan Carlos Bertoni, presidente del Instituto Nacional del 

Agua (INA), sostuvo que "la actual bajante tiene características 

absolutamente extraordinarias" y que "[l]a tendencia no es auspiciosa y la 

situación podría agravarse". En el mismo sentido se expresó el subgerente 

de Sistemas de Información y Alerta Hidrológico del INA, Juan Borus: "No 

se espera una mejora sensible en los próximos meses. Julio será 

especialmente crítico, con afectación a todos los usos del recurso hídrico, 

especialmente la captación de agua fluvial para consumo urbano, por lo que 

en los próximos meses el río se acercará a esos valores. Literalmente, 

estamos contando las gotas porque estimamos que habrá una reducción 

muy drástica de caudales". 

A su vez, un informe del Instituto Nacional del Agua (INA)1 

vinculó la bajante del río Paraná con situación de sequía que está 

atravesando el país vecino de Brasil, con lluvias escasas e insuficientes que 

no logran generar excedentes hacia los ríos: "El escenario es más grave que 

el registrado durante el otoño de 2020, con una menor disponibilidad de 

reservas en los embalses. El caudal aportado por la mitad norte sigue 

siendo inferior al normal y continúa disminuyendo". El río Paraná se forma 

en la alta cuenca en Brasil, con aportes de río Paraguay y del Iguazú, todos 

los cuales están atravesando una situación similar de bajante y sequía; en 

Brasil hay cinco estados en emergencia hídrica, donde se restringe el uso 

del agua. 

1 Puede accederse al informe del Instituto Nacional del Agua (INA) a través del siguiente link: https:// 
www.ina.gov.ar/archivos/alerta/Escenario2021_Junio.pdf 
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Es preciso tener en cuenta también que Brasil es un país 

cuya energía proviene principalmente de represas hidroeléctricas, las cuales 

afectan los caudales de agua río abajo. En este sentido se expresó el 

informe del INA: "entre el 23 y el 31 de mayo se llevó a cabo una operación 

especial de descarga de todo el sistema de embalses para favorecer la 

navegación fluvial, especialmente en el tramo paraguayo-argentino del río. 

En lo que va de junio, se registró un rápido retorno a las condiciones 

anteriores, con caudales inferiores a los normales. La tendencia climática 

actualizada no permite esperar una recuperación sensible en el trimestre de 

interés". 

La región está atravesando una situación excepcional que 

presenta el riesgo cierto de repetir la tragedia del año pasado: la 

destrucción de ecosistemas como consecuencias de incendios incontrolables 

en un contexto de sequía extraordinaria causada por la confluencia de 

fenómenos naturales y antrópicos. A esto se le suma la posibilidad de que 

haya dificultades en el acceso al agua potable en la región producto de la 

histórica bajante del río Paraná. 

Por lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del 

presente Proyecto de Comunicación, a los fines de contar con información 

precisa respecto a las medidas previstas ante posibles faltas en el 

suministro de agua potable y/o el peligro de provisión de agua para 

consumo humano que no cumpla con los valores de potabilidad, y si las 

represas de Brasil están cumpliendo con los caudales mínimos de agua que 

deben garantizar río abajo. 

Rubén Giustiniani 

Diputado Provincial 

Agustina Donnet 

Diputada Provincial 
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